
         
 

 

 
                                             An alle Vorstandsmitglieder QVR 

 Gemeinde- und KantonsrätInnen  
                                            Kreise 7 und 8 
                                            sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
4. Vorstandssitzung  
Mittwoch, den 08. April  2020, Online - Vorstandssitzung 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Leo Bauer Präsident Quartierfest 
Steven Baumann  Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Dorothée Schmid Kontacht 
Martin Schmid Verkehr und Planung 
Cathy O’Hare Protokoll 
   
Gäste   
Ursina Theus GZ Riesbach 
  
Entschuldigt  
Steven Baumann Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter    
  
1  Begrüssung und Protokol labnahme 

Der Präsident des QVR begrüsst die online - anwesenden Vorstandsmitglieder und 
Ursina Theus vom GZ Riesbach. Das Protokoll der letzten VoSi vom 03. März 2020 
wird erwähnt und verdankt. Die ausserordentliche Sitzung findet aufgrund der 
Coronakrise anstelle der ausgefallenen Mitgliederversammlung als 
Videokonferenz statt. Der künftige Sitzungsrhythmus wird entsprechend 
angepasst. Eine Probekonferenz hat bereits am 31. März stattgefunden (vgl. 
Traktandum 2.2) 

U. Frey 

2 Traktanden  
2.1 Inforunde 

Der Vorstand diskutiert, wie in der momentanen Situation generell gearbeitet 
werden könnte. Dann folgt eine Inforunde zu diversen Themen: 
- Martin Schmid und Jesse Graves gleichen zusammen mit dem GZ Riesbach eine 

U. Frey, D. 
Schmid, L. 
Bauer, M. 
Schmid, J. 



         
 

 

Telefonliste ab, um allenfalls alleinstehende Menschen im Quartier in diesen 
Corona-Zeiten zu kontaktieren. Zentrale Aspekte dieser Arbeit sind die 
Bearbeitung der Liste, sowie das Timing der Kontaktaufnahmen. 
- Anschliessend informiert Leo Bauer, dass am Datum für das Seefeldfest 2020 
vorläufig noch festgehalten wird, das Budget jedoch nach unten angepasst 
worden ist.  Am 22. April werden mögliche Alternativ - Wochenende für das 
diesjährige Fest terminiert.  
- Erfreulich viele Freiwillige meldeten sich in Zeiten von Corona als Helfer*innen 
im Raum Lengg. Möglicherweise ist dies eine erste und gute Basis für die 
zukünftige Nachbarschaftshilfe Kreis 8. 
- Dorothee Schmid übernimmt und erwähnt die Produktion der neuen Kontacht 
Nummer mit dem Thema Nachhaltigkeit. Es ist noch unklar, wann und ob an der 
Produktion der geplanten Nummer gearbeitet werden kann. Ursina Theus wird die 
Koordination mit dem GZ Riesbach übernehmen. In Erinnerung gerufen wird die 
Möglichkeit den „Newsletter extra“, trotz ausgefallener Veranstaltungshinweise 
für wichtige Mitteilungen zum Quartier zu nutzen. 
- Die „Nacht der Gesundheit“, vom 21. Juni 2020 ist abgesagt.  
- Die 3. Wemakeit Kampagne der „Aktion Seebecken Seilbahnfrei“ konnte 
erfolgreich abgeschlossen. Es läuft eine Petition seitens Dritter, welche die ZKB 
auffordert, die Kosten für die Seilbahn für Hilfeleistungen in der Corona-Krise zur 
Verfügung zu stellen. Die Bank rückt bis anhin jedoch nicht von ihrer Position ab. 

Graves, M. 
Albasini, U. 
Theus 

2.2 Leit l in ien für e ine quart ierverträgl ich Nutzung des öffentl ichen 
Raums 
Die Gruppe „Innenstadt als Wohnquartier“ fragt an, ob das entsprechende Papier 
des QVR von 2009 verwendet werden kann. Die Leitlinien sind grosso modo 
immer noch gültig und stehen der Gruppe zur Verfügung.  

U. Frey  

2.3 Umgang mit  Anl iegen/ Anfragen aus dem Quart ier  
Vorinformation: Die ausserordentliche Sitzung vom 31. März dient v.a. dazu, sich 
mit den technischen Möglichkeiten einer online-Konferenz vertraut zu machen. 
Aus aktuellem Anlass wird die von Matthes Schaller eingebrachte Anfrage des 
Anwohnervereins Eigenheim, zur kontrollierten und temporären Öffnung der 
Seeanlage für die Einwohner des Seefelds behandelt. Das Anliegen wird 
kontrovers diskutiert und führt zu keiner klaren Mehrheit. In dieser Situation fällt 
der Stichentscheid des Präsidenten gegen den Antrag aus. Das Anliegen soll 
jedoch nach Ostern unter den dann gegebenen Umständen nochmals geprüft 
werden. Die einige Tage später schriftlich erfolgte Anregung eines QV-Mitgliedes, 
angesichts der geschlossenen Seeanlage eine Spur der weniger befahrenen 
Bellerivestrasse für den Veloverkehr freizugeben, wird von Martin Schmid nach 
Rücksprache mit Urs Frey – unter der etwas voreiligen Annahme eines 
bestehenden Vorstands-Konsens in der Sache – der Stadt weitergeleitet. Dieses 
Vorgehen führt im Vorfeld zu berechtigter Kritik und zu Klärungsbedarf.  
Der Vorstand diskutiert, wie Anfragen von aussen vom Vorstand behandelt 
werden sollen. Die Verantwortlichen bedauern das allzu spontane Vorgehen. Der 
Vorfall gemahnt zu einer sorgfältigen Kommunikation im Namen des Vorstandes. 
Der Vorstand des QVR betont sein Interesse an einer Diskussionskultur, die 
kontroverse Positionen innerhalb des Vorstands zulässt. Urs Frey schlägt vor, dass 
der Vorstand in einer Retraite im Spätsommer Zeit findet für grundlegende 
Diskussionen. 

U. Frey 



         
 

 

3 Ressortmittei lungen  
3.1 ÖV Lengg /  Bus 99 

Urs Frey regt an, dass der Vorstand gegenüber Stadtrat Baumer festhält, dass er 
eine ÖV-Linienführung auf der Lengg befürwortet, welche den Quartierladen im 
Walder (Stüssi-Lädeli) weiterhin berücksichtigt; dies entspräche einem Konsens in 
der Bewohnerschaft. Der Vorstand stimmt dem zu. Martin Schmid und Urs Frey 
verfassen dieses Schreiben. Im Übrigen gibt es zur geplanten ÖV-Erschliessung 
unterschiedliche Ansichten; Die verschiedenen Vorstellungen von 
Anwohnergruppen und innerhalb des Vorstandes sollten in einer der ersten live-
Sitzung des Vorstandes gegenseitig präsentiert und diskutiert werden. 

M. Albasini, J. 
Graves, D. 
Schmid, U. 
Frey 

3.2 QVR – Präsenz in  den Sozia len Medien 
Ein erster allgemeiner Austausch über Möglichkeit und Wünschbarkeit einer 
besseren Präsenz des QVR in den Sozialen Medien wird geführt. Das Thema soll in 
der September-Sitzung aufgrund eines Vorschlags diskutiert werden. Matthes 
bereitet diese Diskussionsgrundlage vor, mit Angaben zu : Medien (bestehendes 
Facebook und/oder anderer); mögliche Contents (Inhalte) und deren Erstellung; 
Verantwortung/Koordination. 

 

3 .3.  Umgang Themenspeicher 
Weitere Themen aus dem Themenspeicher gesichtet und teils kommentiert. Aus 
zeitlichen Gründen werden sie weder besprochen noch terminiert. 

 

4  Varia   
5  S itzungsende 22:05 Uhr 

Die MV 2020 findet zu einem späteren Zeitpunkt statt.  
Die nächste virtuelle Vorstandssitzung ist am Dienstag, den 21. April 2020. 
Die Vorstandssitzung vom 2. Juni 2020 wird wegen der gleichzeitig stattfindenden 
Informationsveranstaltung zur Marina Tiefenbrunnen auf den 26. Mai vorverlegt. 
 
Themenspeicher: 

- Busführung 99/ÖV Lengg 
- Auftritt Social Media/Facebook 
- Einbezug Schulen 
- Mediterrane Nächte 
- T30 im Quartier (Lücken schliessen) 
- Riesbach CO2-neutral 
- Arbeitsgruppe Alter / Seniorenpanel 
- Aktuelle Themen, Anliegen und passende Veranstaltungsformate 

 
Für das Protokoll: Cathy O’Hare 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 


